

Lausanne, le 30 janvier 2023

## **Une page se tourne pour la défense incendie du canton de Vaud Après plus de 20 ans de service à l'ECA, dont 13 en tant qu'inspecteur cantonal, le colonel François Iff prend sa retraite. Il est remplacé par le colonel Florian Cuche.**

Le 26 janvier dernier a eu lieu, dans le nouveau siège de l'ECA, la cérémonie de passation de pouvoirs. Dès le 1<sup>er</sup> février, le colonel Florian Cuche succède au colonel François Iff, inspecteur cantonal en charge de la défense incendie et secours pour le canton de Vaud qui a fait valoir ses droits à la retraite.

A cette occasion, le directeur de la division défense incendie et secours, Laurent Fankhauser, a rappelé quelques réalisations notoires et insisté sur son rôle dans la modernisation de la défense incendie du Canton.

### **Un changement radical pour la défense incendie du canton en 20 ans**

« Seulement 20 ans séparent l'arrivée de François Iff de son départ, mais en 2002, lorsqu'il a été engagé comme inspecteur régional de la région est, le service incendie du canton était dans un autre monde », souligne le directeur de la division. Quelques bases des réformes avaient déjà été posées par nos prédécesseurs, mais il fallait surtout les concrétiser. « Une de nos missions consistait, à l'époque, à prendre notre bâton de pèlerin pour « vendre » le nouveau concept, intitulé « SDIS Evolution », aux autorités communales et aux corps de pompiers du canton. » Cette démarche a reçu son ancrage légal en 2010, la nouvelle loi (LSDIS) ayant été acceptée par une très large majorité du Grand Conseil. C'est également cette année-là que François Iff a été nommé inspecteur cantonal.

### **Création d'un centre de formation performant pour les sapeurs-pompiers à la RAMA à Lausanne**

La même année, le projet RAMA a démarré en partenariat avec la ville de Lausanne ; il s'agissait alors d'offrir des infrastructures de formation modernes afin de permettre aux sapeurs-pompiers d'être plus performants en intervention. « Quatre ans plus tard, nous avons pu inaugurer la première étape du simulateur incendie, pour lequel François Iff s'est beaucoup investi », rappelle Laurent Fankhauser. Sous son impulsion, la formation des sapeurs-pompiers vaudois à la lutte contre le feu a gagné en performance. C'est non seulement grâce à ces nouvelles infrastructures, mais c'est surtout grâce à toute l'expérience et aux connaissances acquises à l'étranger que ce saut qualitatif a pu être réalisé. Les infrastructures du site de la RAMA connaissent depuis lors des améliorations continues.

### **Investissement au sein de l'Etat-Major cantonal de conduite (EMCC)**

En 2019, lors de la Fête des Vignerons, François Iff, représente le service sapeurs-pompiers au sein de l'EMCC où il supervise l'engagement des SDIS (services défense incendie et secours). L'année suivante, l'EMCC est réactivé lors des pandémies de COVID-19 et François Iff est en charge d'organiser et de coordonner la planification ainsi que l'activité des SDIS du canton. Finalement, en 2022, il concrétisera, en collaboration avec les autres cantons romands, le « label employeur », qui renforce et pérennise l'engagement du sapeur-pompier volontaire auprès de son employeur, volet encore peu exploité jusqu'alors.

### **La relève**

Florian Cuche est âgé de 39 ans et est sapeur-pompier depuis l'âge de 18 ans. Il habite actuellement à Châtillon dans la Broye, il est marié et père de 2 enfants. Il a travaillé de nombreuses années dans le domaine de la sécurité privée et de la protection de la population pour le canton de Fribourg, puis pour le canton de Vaud. Avant de rejoindre l'ECA, il a dirigé la division de la protection de la population auprès du Service de la sécurité civile et militaire au canton de Vaud, et occupé la fonction de remplaçant du chef de l'EMCC. Il a suivi en parallèle de son activité professionnelle, une formation militaire. Officier supérieur, il a servi toute sa carrière dans les troupes de sauvetage.

### Renseignements supplémentaires :

Laurent Fankhauser, directeur de la division défense incendie et secours, ECA Vaud, +41 58 721 23 70